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第３４回 府中市農業委員会総会議事録 

 

１ 開 会  令和２年６月２３日（火）午後２時 

閉 会  令和２年６月２３日（火）午後２時３０分 

場 所  市役所北庁舎３階第２会議室 

 

２ 会議録署名委員  

１４番 伊 藤 久 夫 委員   １５番 筒 井 敏 彦 委員 

１７番 石 阪   脩  委員（会長） 

 

３ 出席委員 

１番 朝 倉 泰 則 委員    ２番 千金楽 千 詠 委員 

３番 田 中   繁  委員    ４番 榎 本 重 雄 委員 

５番 志 水 清 隆 委員    ６番 戸 塚   孝  委員 

７番 川 辺 初太郎 委員    ８番 都 築   一  委員 

９番 菊 池 伸 明 委員   １０番 小 林   茂  委員 

１１番 平 田 佳 子 委員   １２番 澤 井 泰 造 委員 

１３番 田 中 仁 志 委員   １４番 伊 藤 久 夫 委員 

１５番 筒 井 敏 彦 委員   １６番 河 内 邦 男 委員 

１７番 石 阪   脩  委員   １８番 松 村 良 夫 委員 

１９番 市 川 耕 作 委員   ２０番 小 牧 直 子 委員 

 

４ 議 長 

  １７番 石 阪   脩  委員（会長） 

 

５ 事務局（説明員） 

  小柴靖也事務局長 加藤泰幸主査 佐伯洋子事務職員 椹澤有一事務職員 

林光夫事務職員 
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議 事 日 程 

 

１ 会期の決定について 

 

２ 会議録署名委員指名について 

 

３ 第１号議題 報告 農地の転用届出について     （農地法第４条関係） 

 

４ 第２号議題 報告 農地の転用のための権利移動届出について 

（農地法第５条関係） 

 

５ 第３号議題 引き続き農業経営を行っている旨の証明について 

 

６ その他 

（１）生産緑地地区の制限解除について 

（２）令和元年度農業振興事業の報告について 

（３）令和元年度農業委員会事業報告について 

（４）６月度活動報告について 

（５）次回の総会開催日 

（６）その他 
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午後２時開会 

 

○議長（石阪委員） 皆さん、こんにちは。定刻になりましたので、ただ今から、

第３４回府中市農業委員会総会を開会します。 

本日は、新型コロナウイルス感染拡大の関係から３か月ぶりの総会となります。

このコロナの影響はいろいろありますが、学校給食の停止や飲食店に納めている方

などいろいろ大変だと思います。この前、６月１１日に狛江、調布、府中の会長と

ＪＡの役員との懇談会がありまして、席上、ここで相続が発生した方が、農地を売

買するのに、やはりコロナの影響で路線価の２０から２５パーセント下回る額でな

ければ売買できず、予定していた農地に他の農地を足して処分するという状況がで

てしまったそうで、ＪＡで何か方策を取れないかとの話がありました。ＪＡでは個

人的なものなので対応は難しいとのことでした。このようにいろんな面で影響が出

ています。おかげさまで、皆さまは元気なようなので良かったと思います。 

それでは会議に入ります。本日は全員の方が出席しています。会議は有効に成立

していることを、ご報告いたします。 

 会期につきましては、議案の都合により、本日限りとしたいと思いますが、よろ

しいでしょうか。（「異議なし」の声） 

 ご異議がないようですので、会期は、本日限りといたします。 

次に、会議録の署名委員ですが、慣例により、議席の順番に指名させていただい

てよろしいでしょうか。（「異義なし」の声） 

ご異義がないようですので、今回は、１４番、伊藤委員さん、１５番、筒井委員

さんにお願いいたします。 

また、会議の時間短縮に心がけ、感染リスクの低減を図りたいと思いますので、

議案の説明は、事前にお配りしている説明書をお読みいただいていることから省略

し、委員さんの報告からお願いしたいと思います。 

それでは、「第１号議題 報告 農地の転用届出について」を議題とします。報告

件数は２件です。事務局から現地確認に委員さんの紹介をお願いします。 

第１号議題の説明文 

第１項、届出者は住吉町〇の〇〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は、住吉町〇

の〇〇の〇，〇の合計２筆、６５７平方メートル。届出書が到達した日は令和

２年４月２１日、転用の目的はコンビニエンスストアとなっております。 
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２ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は澤井委員さんに

お願いしています。 

第２項、届出者は八幡町〇丁目〇番地の〇、〇〇〇〇、土地の所在は、緑町

〇の〇〇の〇〇，〇〇の合計２筆、１５１平方メートル。届出書が到達した日

は令和２年６月５日、転用の目的は専用住宅となっております。 

４ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は田中仁志委員さ

んにお願いしています。 

○事務局 (椹澤事務職員） はい、会長、第１号議題、報告、農地の転用届出につ

いて、農地法第４条関係。 

第１項の現地確認は澤井委員さんにお願いしています。 

第２項は田中仁志委員さんにお願いしています。 

以上、よろしくお願いします。 

○議長（石阪委員） はい、第１項、澤井委員さん如何ですか。 

○委員（澤井委員） はい、当該地の北側は私の家なので毎日のように見ています

が、順調に出来上ってきています。問題ありません。 

○議長（石阪委員） はい、第２項、田中仁志委員さん如何ですか。 

○委員（田中仁志委員） はい、６月８日に現地確認に行ってきました。工事中で

はありますが、問題はありません。 

○議長（石阪委員） はい、他に、ご質問等ございますか。（「異議なし」の声） 

ご質問等がないようですので、第１項、第２項の報告を了承することといたしま

す。 

次に、「第２号議題 報告 農地の転用のための権利移動届出について」を議題と

します。報告件数は５件です。事務局からお願いします。 

第２号議題の説明文 

第２号議題、報告、農地の転用のための権利移動届出について、農地法第５

条関係。 

第１項、譲り受け人は西東京市北原町〇の〇の〇〇、株式会社〇〇〇〇〇〇

〇、代表取締役〇〇〇〇、譲渡人は是政〇の〇〇の〇〇、〇〇〇〇、土地の所

在は是政〇の〇〇の〇〇，〇〇、清水が丘〇の〇〇の〇〇，〇〇の合計４筆、

８５０．０８平方メートルで、所有権の移転でございます。届出書が到達した

日は、令和２年３月２６日、転用の目的は建売住宅５棟となっています。 
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２ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は伊藤委員さんに

お願いしています。 

第２項、譲り受け人は幸町〇の〇、〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇の〇〇〇、〇

〇〇、譲渡人は小平市鈴木町〇の〇〇〇の〇〇、〇〇〇〇株式会社、代表取締

役〇〇〇〇、土地の所在は小柳町〇の〇〇の〇、７５平方メートルで、所有権

の移転でございます。届出書が到達した日は、令和２年４月３日、転用の目的

は専用住宅となっています。 

４ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は戸塚委員さんに

お願いしています。 

なお、本件は昨年１０月に建売住宅６棟を目的に〇〇〇〇が所有権を得て、

営業をしていた６区画のうちの一つですが、譲受人が自らハウスメーカーを探

すので、土地のみを購入したいとの強い要望から再度の転用届出となったもの

です。 

第３項、譲り受け人は晴見町〇の〇〇の〇、〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇、〇〇〇

〇、〇〇〇、譲渡人は港区赤坂〇の〇の〇〇、〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇、株式

会社〇〇〇〇〇、代表取締役〇〇〇、土地の所在は栄町〇の〇の〇、１０９平

方メートルで、所有権の移転でございます。届出書が到達した日は、令和２年

４月６日、転用の目的は専用住宅となっています。 

６ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は菊池委員さんに

お願いしています。 

なお、本件も昨年４月に建売住宅２棟の建築を目的として、転用届が出さ

れ、今回の譲渡人である〇〇〇〇〇が所有権を取得し、建売住宅の営業活動を

していたところ、今回の譲り受け人が土地のまま購入し、自ら工務店を選びた

いとの強い要望があったことから、再度の転用届出となったものです。 

第４項、譲り受け人は是政〇の〇の〇〇、株式会社〇〇〇〇、代表取締役〇

〇〇、譲渡人は是政〇の〇〇の〇〇、〇〇〇〇〇、土地の所在は是政〇の〇〇

の〇，〇〇の合計２筆、６１２平方メートルで、所有権の移転でございます。

届出書が到達した日は、令和２年４月１０日、転用の目的は資材置場となって

います。 

８ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は伊藤委員さんに

お願いしています。 
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○事務局 (椹澤事務職員） はい、会長、第２号議題、報告、農地の転用のための

権利移動届出について、農地法第５条関係。 

第１項、第４項の現地の確認は伊藤委員さんにお願いしています。 

第２項は戸塚委員さんにお願いしています。 

第３項は菊池委員さんにお願いしています。 

第５項は川辺委員さんにお願いしています。以上、よろしくお願いします。 

○議長（石阪委員） はい、第１項と第４項、伊藤委員さん如何ですか。 

○委員（伊藤委員） はい、確認しましたところ、第１項は、現在下水管等が入っ

て工事が進んでいます。問題ありません。第４項は道路と畑の高さが違うので、砕

石等を入れ均した状態です。問題ありません。 

○議長（石阪委員） はい、第２項、戸塚委員さん如何ですか。 

○委員（戸塚委員） はい、以前にも確認しましたが問題ありません。 

○議長（石阪委員） はい、第３項、菊池委員さん如何ですか。 

○委員（戸塚委員） はい、ここも何度か確認していますが、特に問題ありません。 

○議長（石阪委員） はい、第５項、川辺委員さん如何ですか。 

○委員（川辺委員） はい、６月１３日に確認してきました。ここは田んぼでその

ままになっており、草が生えていましたが問題ありません。 

○議長（石阪委員） はい、他に、ご質問等ございますか。（「異議なし」の声） 

ご質問等がないようですので、第１項から第５項の報告を了承することといたし

ます。 

次に、「第３号議題 引き続き農業経営を行っている旨の証明について」を議題と

します。証明願の件数は１１件です。事務局から説明をお願いします。 

第３号議題の説明文 

第３号議題、引き続き農業経営を行っている旨の証明について。 

第５項、譲り受け人は新宿区高田馬場○の〇〇の〇〇、〇〇〇〇〇〇〇株式

会社、代表取締役〇〇〇〇、譲渡人は小柳町〇の〇の〇、〇〇〇〇、土地の所

在は、小柳町〇の〇〇の〇，〇の合計２筆、９６９平方メートルで、所有権の

移転でございます。届出書が到達した日は、令和２年６月１日、転用の目的は

建売住宅８棟となっています。 

１０ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は川辺委員さん

にお願いしています。 
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第１項、次の者が平成２９年７月２０日から令和２年５月１３日まで、引き続

き農業経営を行っていることを証明する。 

申請者、押立町〇の〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は押立町〇の〇の〇，〇，

〇、〇の〇〇の〇，〇，〇〇、〇の〇の〇，〇，〇，〇，〇の合計１１筆、田と

畑を合わせて２，８０４平方メートル。 

第２項、次の者が平成２９年７月５日から令和２年５月１７日まで、引き続き

農業経営を行っていることを証明する。 

 申請者、小柳町〇の〇の〇〇、〇〇〇〇、土地の所在は小柳町〇の〇の〇、

畑、９０５平方メートル。 

第３項、次の者が平成２９年５月１１日から令和２年５月２１日まで、引き続

き農業経営を行っていることを証明する。 

 申請者、国立市谷保〇〇〇〇、〇〇〇〇、土地の所在は日新町〇の〇〇の〇、

田、１，０８２．０１平方メートル。   

２ページに移りまして、第４項、次の者が平成２９年１０月１３日から令和２

年５月２８日まで、引き続き農業経営を行っていることを証明する。 

 申請者、西府町〇の〇〇の〇、〇〇〇、土地の所在は日新町〇の〇〇の〇、〇

の〇〇の〇〇、〇〇の〇，〇，〇，〇、西府町〇の〇〇の〇，〇の合計８筆、田

と畑を合わせて２，６３２．５９平方メートル。 

第５項、次の者が平成２９年６月６日から令和２年５月３１日まで、引き続き

農業経営を行っていることを証明する。 

 申請者、分梅町〇の〇〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は分梅町〇の〇〇の〇，

〇，〇，〇，〇の合計５筆、田、１，２２５平方メートル。 

第６項、次の者が平成２９年５月８日から令和２年６月４日まで、引き続き農

業経営を行っていることを証明する。 

 申請者、白糸台〇の〇〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は白糸台〇の〇〇の〇，

〇，〇，〇〇の合計４筆、畑、１，１３２．１７平方メートル。 

３ページに移りまして、第７項、次の者が平成２９年６月２日から令和２年６

月４日まで、引き続き農業経営を行っていることを証明する。 

 申請者、白糸台〇の〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は白糸台〇の〇〇の〇，〇

の合計２筆、畑、１，５０２．３４平方メートル。 

第８項、次の者が平成２９年５月１９日から令和２年６月７日まで、引き続き
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農業経営を行っていることを証明する。 

 申請者、白糸台〇の〇の〇、〇〇〇〇〇〇、土地の所在は小柳町〇の〇の  

〇〇、畑、１，５９９．５９平方メートルで全体の６０パーセント。 

第９項、次の者が平成２９年５月１９日から令和２年６月７日まで、引き続き

農業経営を行っていることを証明する。 

 申請者、白糸台〇の〇の〇、〇〇〇〇〇〇、土地の所在は小柳町〇の〇の  

〇〇、畑、１，０６６．３９平方メートルで全体の４０パーセント。 

４ページに移りまして、第１０項、次の者が平成２９年６月３０日から令和２

年６月９日まで、引き続き農業経営を行っていることを証明する。 

 申請者、四谷〇の〇〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は住吉町〇の〇〇の〇，

〇，〇，〇，〇，〇〇，〇〇の合計７筆、田、１，９０１平方メートル。 

第１１項、次の者が令和元年５月１５日から令和２年６月１０日まで、引き続

き農園用地貸付けを行っていることを証明する。 

申請者、白糸台〇の〇〇の〇、〇〇〇〇、土地の所在は白糸台〇の〇〇の〇，

〇，〇の合計３筆、畑、１，３５１平方メートル。 

５から８ページは〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、農業経営

に関する明細書で、小松菜を生産しています。 

９、１０ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は榎本委員さ

んにお願いしています。 

１１から１３ページは〇〇〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、

農業経営に関する明細書で、各種野菜を生産しています。 

１４ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は戸塚委員さんに

お願いしています。 

１５から１７ページは〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、農業

経営に関する明細書で、お米を生産しています。 

１８ページの案内図は当該地を示しております。 

１９から２２ページは〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、農業

経営に関する明細書で、各種野菜を生産しています。 

２３から２５ページの案内図は当該地を示しております。以上の第３項、第４

項の現地の確認は松村委員さんにお願いしています。 

２６から２８ページは〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、農業
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経営に関する明細書で、お米、里芋等を生産しています。 

２９ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は石阪会長さんに

お願いしています。 

３０から３２ページは〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、農業

経営に関する明細書で、柿、キウイを生産しています。 

３３ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は都築委員さんに

お願いしています。 

３４から３６ページは〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、農業

経営に関する明細書で、各種野菜を生産しています。 

３７ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は平田委員さんに

お願いしています。 

３８から４３ページは〇〇氏から提出された２件の証明願、税務署への届出

書、農業経営に関する明細書で、野菜等を生産しています。 

４４ページの案内図は当該地を示しております。以上の第８項第９項の現地の

確認は戸塚委員さんにお願いしています。 

４５から４７ページは〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、農業

経営に関する明細書で、お米、野菜を生産しています。 

４８ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は市川委員さんに

お願いしています。 

４９から５２ページは〇〇〇〇氏から提出された証明願、税務署への届出書、

農業経営に関する明細書、特例農地等に係る認定都市農地貸付け等に関する明細

書です。 

当該地は市民農園にする予定で貸付けを行いましたが、現在契約している区画

が少なく、契約している区画以外は家族が耕作し野菜を生産しているとのことで

す。 

５３ページの案内図は当該地を示しております。現地の確認は戸塚委員さんに

お願いしています。 

○事務局 (椹澤事務職員） はい、会長、第３号議題、引き続き農業経営を行って

いる旨の証明について。 

第１項の現地確認は榎本委員さんにお願いしています。 

第２項、第８項、第９項、第１１項は戸塚委員さんにお願いしています。 
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第３項、第４項は松村委員さんにお願いしています。 

第５項は石阪会長さんにお願いしています。 

第６項は都築委員さんにお願いしています。 

第７項は平田委員さんにお願いしています。 

第１０項は市川委員さんにお願いしています。以上、よろしくお願いします。 

○議長（石阪委員） はい、第１項、榎本委員さん如何ですか。 

○委員（榎本委員） はい、３箇所ともきれいに耕作されており問題ありません。

○議長（石阪委員） はい、第２項、第８項、第９項、第１１項、戸塚委員さん如

何でしょうか。 

○委員（戸塚委員） はい、第２項はとうもろこし等が植えてあり、大変きれいに

なっていて何の問題もありません。第８項第９項はキウイフルーツと野菜が植えて

あり草もなく問題ありません。第１１項の北側の有料農園は半分くらいしか使われ

ておらず、南側も草がありましたがやむを得ないと思います。 

○議長（石阪委員） はい、第３項と第４項、松村委員さん如何ですか。 

○委員（松村委員） はい、第３項は一部に里いもが植えてあり、それ以外は田ん

ぼで稲が植えてありました。肥培管理は大変良好で問題ありません。第４項は農地

が数か所ありますが、それぞれパイプハウスでいろいろな野菜を作っています。問

題ありません。 

○議長（石阪委員） はい、第５項は私です。一生懸命耕作しており問題ありませ

ん。第６項、都築委員さん如何ですか。 

○委員（都築委員） はい、６月１０日に現地の確認をしました。柿が植わってお

り、良く管理されていました。問題ありません。 

○議長（石阪委員） はい、第７項、平田委員さん如何ですか。 

○委員（平田委員） はい、じゃがいも、パプリカ、キャベツ等が栽培されていま

した。キャベツの一部に病気が発生したそうで、廃棄せざるを得なかったそうです。

問題ありません。 

○議長（石阪委員） はい、第１０項、市川委員さん如何ですか。 

○委員（市川委員） はい、２０日に現地を見てまいりました。道路の西側は田ん

ぼで稲が植えられていました。東側は夏野菜が各種植えてあり問題ありません。 

○議長（石阪委員） はい、他に、ご質問等ございますか。（「異議なし」の声） 

ご質問等がないようですので、第１項から第１１項については証明することとい



- 11 - 

たします。 

次に、６「その他」に入ります。 

その他の資料につきましても、事務局からの説明は省略して、委員さんがご一読

の上、質問等あればお願いします。 

○議長（石阪委員） まず（１）「生産緑地地区の制限解除について」ですが、何か

ありますか。（…） 

ないようですので、次の（２）「令和元年度 農業振興事業報告について」になり

ますが、何かありますか。 

○委員（市川委員） はい、１５番の西府用水の整備事業ですが、このポンプ１台

で終了ですか。 

○事務局 (加藤主査） はい。 

○議長（石阪委員） 次に（３）「令和元年度 農業委員会事業報告について」です

が、何かありますか。 

（…） 

○議長（石阪委員） ないようですので、次の（４）「６月度活動報告について」及

び（５）「次回の総会開催日」ですが何かありますか。 

（…）（公園緑地課職員来席） 

○議長（石阪委員） 次に、（６）の「その他」に入ります。本日は公園緑地課から

特定生産緑地関係の連絡があるとのことで、公園緑地課職員の方が来ていますので、

早速説明をお願いします。 

○公園緑地課（轟課長） 皆さん、こんにちは、公園緑地課の轟です。今年度初め

ての農業委員会ということで、４月の定期人事異動がありまして、当課でも生産緑

地関係の担当が異動になりましたので、そのご挨拶と特定生産緑地の関係で若干説

明をさせていただきたいので、おじゃましました。 

○公園緑地課（能渡係長） 皆さん、こんにちは、この４月に前任の宮本に代わり

まして着任しまして、生産緑地の指定、解除等を担当する能渡と申します。よろし

くお願いします。 

２年後に特定生産緑地という制度が始まりますが、こちらの関係書類を昨日郵便

局に持ち込みまして、早い所では本日着いているようです。ご不明な点がございま

したら、公園緑地課までご連絡いただければ対応してまいりますので、よろしくお

願いします。また、本来ですと４月５月に説明会を開く予定にしていましたが、コ
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ロナの関係で開催できませんでした。このため、今回お送りした郵便物の中に手引

きをいれておきました。手引きはできる限り分かりやすくしていますので、是非と

もご一読いただきたいと存じます。受付けにつきましては７月から来年３月までと

していります。提出書類につきましては申請書類を始め印鑑証明、登記の全部事項

証明書等いろいろありますが、どうぞよろしくお願いします。また、提出していた

だく書類はいわゆる原本でお願します。以上でございます。 

○議長（石阪委員） 課長、ＪＡとの関係はありますか。 

○公園緑地課（轟課長） 担当がＪＡさんに郵送する書類を、事前にみてもらいま

した。 

○公園緑地課（能渡係長） 書類自体は難しくないのでフォローできるとの話をい

ただいています。 

○議長（石阪委員） 窓口にお伺いするのはどうですか。 

○公園緑地課（能渡係長） 大丈夫ですがコロナの関係と混んでいると対応が遅く

れると思われますので、事前にご連絡をいただきたいと思います。 

○委員（市川委員） はい、私は農協で全部やってくれるというので、書類をその

まま渡してあります。参考までに。 

○議長（石阪委員） 他によろしいですか。 

（…） 

○議長（石阪委員） ここで公園緑地課職員は退席しますので、少しお待ちくださ

い。 

  (公園緑地課職員退席）  

○議長（石阪委員） それでは委員さんから何かありますでしょうか。 

○委員（菊池委員） はい、毎年行っている生産緑地の追加申請の現地調査です。

本年は７月６日に行いたいと思います。午後２時ごろの出発としたいと思います。 

詳細については土地利用部会の委員さんに事務局からＦＡＸでお送りしますので、

よろしくお願いします。 

○議長（石阪委員） 事務局からどうですか。 

○事務局 (小柴事務局長） はい、農業委員会でも人事異動がありましたので紹介

します。まず係長の加藤です。次に椹澤職員です。次にこの４月から農業委員会の

仕事をしている林職員です。次に佐伯職員です。ここにはいませんが、農政係では

塩澤職員、中村職員、あと松本職員が異動しまして、新人の福田職員がまいりまし
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た。私、小柴を入れて合計８人で農業の方を担当させていただきますので、今後と

もよろしくお願いします。 

○議長（石阪委員） はい、何かございますか。 

 それでは、本日の議事はすべて終了となりますので、「第３４回府中市農業委員会

総会」を閉会とさせていただきます。ありがとうございました。 

 

午後２時３０分閉会 

 

 


